
   Ecole Française Internationale de Wuhan 
  Campus International – Bo Xue Lu  
  HANYANG - Wedz 430056 
  WUHAN – HUBEI - CHINE 

  e-mail : ecole.wuhan@mlfmonde.org 

Compte-rendu du conseil d’école du 31 mai 2024 

Présents : 

Représentants élus des parents d'élèves : MM. Gabriel Boutry et Sébastien Schlouppe. 

Comité de gestion de l’Efiw : M. Freddy Géhin (Président), M. Jérémy Loste (Trésorier),, M. Cédric 
Gilliouard (vice Président) et M. Quentin Dufour (vice trésorier). 

Enseignants: Mme Yang Xiaodi, MM. Alain Rakotomanga et Arnaud Glouzouic (Directeur). 

Invités : M. Jean-Yves Roux (Consul Général de France à Wuhan) et M. Maxime Ferraille (représentant du 
poste diplomatique). 

Absences excusées : Mme Liv Chunxiu (aide maternelle), M. Jan Albina (Secrétaire). 

La séance débute à 18h15 

 En préambule, le directeur précise qu’aucune remarque ni question ne lui ont été relayées par les 
représentants élus des parents d’élèves. 

1. Bilan de l’année 2023-2024 

- Partenariat avec la Wuhan Yangtze International School (Wyis) en système hybride 

 Le principal objectif, cette année, était d’installer le partenariat avec la WYIS, dans un système 
hybride permettant une adaptation facile de nos élèves. L’objectif semble pleinement atteint puisque les 
deux parties sont satisfaites et que nos élèves peuvent bénéficier du meilleur des deux cursus et progresser 
régulièrement dans un environnement propice à leur épanouissement et tout particulièrement concernant la 
socialisation. Des actions communes ont été menées tout au long de l’année et des échanges réguliers entre 
les chefs d’établissement ont permis les ajustements nécessaires à l’année ou ponctuellement. M. Glouzouic 
tient à souligner la flexibilité de l’équipe dirigeante de la Wyis qui a rapidement compris les spécificités de 
l’Efiw et a accepté toutes ses demandes afin de faciliter son fonctionnement. Un avenant au Mémorandum 
of Understanding vient d’ailleurs d’être signé par MM. Géhin et Rehm renforçant ainsi le partenariat entre 
nos deux établissements. 
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 Les échanges ont déjà bien avancé pour préparer la rentrée prochaine (emplois du temps, locaux, 
accueil des nouveaux élèves…). 

- Suivi d’homologation 

 Le deuxième objectif était de garder l’homologation de l’école primaire par le Ministère de 
l’Education Nationale. Comme le directeur l’a évoqué lors du deuxième conseil d’école, tous les retours 
suite à la visite de M. Thierry Vial, Inspecteur de l’Education Nationale, sont positifs et il ne devrait donc 
pas y avoir de mauvaise surprise quand à la décision qui doit être rendue par le Ministère dans les jours ou 
les semaines à venir. 

 Arnaud Glouzouic en profite pour annoncer qu’il a pu obtenir du Service d’Action et de Coopération 
Culturel de l’Ambassade de France à Pékin les attestations de niveau qui permettront aux élèves de 
secondaire (dont le cursus n’est pas homologué par le Ministère de l’Education Nationale) d’avoir une 
validation officielle de leur cursus scolaire français et de pouvoir intégrer un autre établissement sans aucune 
difficulté. Le directeur tient à remercier M. Ferraille pour son aide précieuse dans cette démarche. 

- Evaluation du programme d’action 2023-2024 

 Lors du premier conseil d’école, l’Efiw avait présenté son programme d’action pour l’année en 
cours, en lien avec les trois axes de son nouveau projet d’établissement.  

Concernant l’axe 1 (Elargir les compétences en français, en anglais et en chinois de tous les élèves), les 
objectifs de début d’année sont globalement atteints. Les quelques-uns qui ne le sont pas sont liés à la 
découverte d’un nouveau fonctionnement très chronophage ne laissant pas beaucoup de temps à la 
réalisation d’activités communes sur un temps long. Il a donc fallu faire des choix. 

- Activités en langue française : toutes les actions planifiées ont pu être menées à bien, à l’exception de la 
participation au Printemps des poètes, dont les organisateurs ont été longs à répondre aux sollicitations et 
qui tombait dans un mois de mars déjà très chargé. Arnaud Glouzouic explique qu’en raison du nouveau 
public scolarisé et, sur les recommandation de l’Inspecteur de l’Education Nationale, il sera important de 
consacrer plus d’actions et de temps à ce volet lors de la rédaction du nouveau projet d’école triennal, 
l’année prochaine. 

- Activités en langue anglaise : elles ont été prises en charge par l’école partenaire puisque nos élèves ont 
pu participer à l’ensemble des activités proposées par la Wyis. Il est à noter qu’il est devenu très difficile, 
voire impossible, de s’inscrire aux Certifications Cambridge. L’école ne les fera donc plus passer puisque 
nos élèves disposent dorénavant de bulletins scolaires d’une école internationale américaine ainsi que des 
résultats au MAP test (Measures of Academic Progress, équivalent américain de nos évaluations 
nationales). 

- Activités en langue chinoise : toutes les actions planifiées ont pu être menées à bien. Cette année, aucun 
élève n’a passé les épreuves de certification en langue chinoise (HSK de niveau 1, 2 ou 3).  

- Réinvestissement des acquis langagiers (anglais et chinois) lors d’échanges scolaires ou de sorties : les 
sorties scolaires, les échanges et rencontres avec d’autres établissements ou avec des personnalités ont 
permis d’atteindre les objectifs.

 Concernant l’axe 2 (Permettre aux élèves de participer activement dans une école «citoyenne»), les 
objectifs de début d’année sont globalement atteints. Cependant, l’Efiw n’a pas pu participer à La 
Grande Lessive qui tombait le même jour que la venue de la délégation de la Fédération française de Savate 



boxe française, ni à la visite virtuelle d’un monument historique français par l’intermédiaire du Centre des 
monuments Nationaux, par manque de temps.  

 Concernant l’axe3 (Aider les élèves à surmonter leurs difficultés et à développer leur autonomie), les 
objectifs de début d’année ne sont que partiellement atteints. En effet, l’arrivée en nombre d’enfants ne 
maitrisant pas la langue française (ce qui n’avait pas été anticipé en fin d’année dernière par l’équipe 
enseignante) amène à repenser en profondeur le dispositif d’accueil de ces élèves et l’aide à leur apporter 
pour qu’ils deviennent autonome vis à vis du français le plus rapidement possible. Etant une école française 
homologuée, la mission première de l’Efiw est de dispenser aux élèves les enseignements conformes aux 
programmes officiels de l’Education Nationale française. Il faudra donc nécessairement, pour les élèves 
concernés, diminuer le temps d’enseignement en anglais et en chinois. 

- Dernières échéances de l’année scolaire 

- Vendredi 31 mai : soirée de fin d’année sur le thème des « Jeux olympiques », couplée avec la projection 
du film « Une année olympique à l’Efiw ». Cette soirée s’accompagnera d’un verre de l’amitié et d’un 
repas pour lequel les parents seront sollicités afin d’agrémenter les brochettes offertes par l’école.  

- Mardi 4 juin : Remise des carnets de suivi des apprentissages (maternelle), des bilans périodiques 
(élémentaires) et des bulletins Efiw (secondaire) aux parents via leurs enfants. Des rencontres parents-
professeurs pourront être planifiées sur demande des parents.  

- Mardi 4 juin : Les Olympiades de l’Efiw, matinée sportive pour tous les élèves 

 Pour les élèves qui quitteront définitivement l’Efiw, les parents devront prendre rendez-vous avec 
le directeur afin qu’il leur remette leur dossier scolaire et un certificat de radiation.  

2. Préparation de l’année 2024-2025 

- Le calendrier scolaire / Les horaires de l’école 

Le calendrier scolaire pour l’année 2024-25, calé sur celui de l’école américaine a été validé par la Mission 
laïque française, l’Inspecteur de l’Education Nationale et le Conseiller de Coopération et d’Actions 
Culturelles de l’Ambassade de France à Pékin. Il a été transmis aux familles et est maintenant disponible sur 
le site Internet de l’école. La rentrée des élèves est donc prévue le 13 août à l’Efiw mais le 12 à la Wyis 
(journée d’accueil: Open house). 

 Il est convenu que le calendrier scolaire sera à nouveau envoyé avec le compte-rendu de ce conseil. 

 En 2024-25, les horaires de l’école changeront, comme déjà annoncé au second conseil d’école de 
l’année. Ils s’étaleront toujours de 8h à 15h20 (de 8h à 11h en TPS) mais les journées de classe se 
termineront à 11H30 le mercredi pour les élèves de primaire.  

 Concernant les élèves du secondaire, il n’y aura aucun changement, ils auront cours du lundi au 
vendredi de 8h à 15h20 ; un après-midi libéré serait trop préjudiciable pour leur scolarité à la Wyis. Cela n’a 
pas de conséquence sur l’homologation puisque seule la partie primaire est homologuée. 



 Les emplois du temps de la Wyis pour l’année scolaire prochaine n’étant pas encore totalement 
établis, M. Glouzouic n’est pas encore en mesure d’en dire plus aux familles. Il espère pouvoir leur 
transmettre avant la fin de l’année scolaire. 

 Tous les parents d’élèves seront contactés avant la rentrée du mois d’août afin que toute information 
utile leur soit communiquée :  

- par la Wyis pour l’organisation des repas à la cantine, pour l’organisation des transports (navettes 
scolaires), pour l’organisation des activités extra scolaires, pour l’acquisition des uniformes scolaires, 
pour la planification de l’ « Open house » (journée porte ouverte qui sera organisée le lundi 12 août; dans 
un premier temps uniquement pour les nouvelles familles et ensuite pour toutes). Certains parents ont été 
informés par la Wyis de la nécessité pour les élèves de passer un examen médical à la rentrée, pour 
pouvoir finaliser l’inscription à la Wyis. M. Glouzouic n’en a pas entendu parler; il se renseignera au plus 
vite et communiquera ensuite avec les familles sur le sujet. 

- par l’Efiw pour les emplois du temps partagés et les documents administratifs. 

 Ci-dessous, les liens vers les sites Internet des deux établissement qui permettront de préparer la 
rentrée 2024-2025: 

EFIW: 

 https://ee.mlfmonde.org/wuhan-efiw/ 

 fiche d’inscription, tarifs et liste des fournitures scolaires: 

  https://ee.mlfmonde.org/wuhan-EFIW/inscription/ 

WYIS: 

 https://wyischina.com/en 

- Evolution des effectifs - Prévisions 2024-25 

 Au jour du conseil d’école, vingt-deux élèves (sous couvert d’obtention de bourses scolaires pour 
certains d’entre eux ; les familles concernées devraient être informées à ce sujet fin juin, début juillet) sont 
actuellement attendus pour la rentrée du 13 août : 

- Neuf élèves en maternelle : trois en PS, trois en MS, trois en GS. 

- Neuf élèves en élémentaire : quatre en CP, deux en CE1, un en CE2, deux en CM1. 

- Quatre collégiens : deux en 6ème, un en 5ème et un en 4ème. 

 NB : Selon leur date de naissance et leur niveau d’anglais, les élèves ne seront pas nécessairement 
scolarisés dans le même niveau à l’école française et à l’école américaine. Les nouveaux élèves, à 
l’exception de ceux entrant en maternelle, seront testés en anglais afin de connaitre leur positionnement dans 
le cursus américain. 

- Evolution de l’équipe pédagogique 2024-2025 

 Les enseignants présents cette année resteront en poste l’année scolaire prochaine. M. Glouzouic sera 
le directeur de l’Efiw ; seul titulaire de l’Education Nationale, il aura la responsabilité pédagogique de 
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l’ensemble des élèves et interviendra auprès d’eux tous. Son équipe sera constituée de trois autres membres, 
en contrat local : Liv Chunxiu (aide maternelle) ; Yang Xiaodi (secrétaire, professeure de chinois et 
intervenante en maternelle) ; Alain Rakotomanga (cours du Cned au secondaire, intervenant en maternelle et 
en élémentaire, gestion du site Internet et du compte WeChat de l’école). 

 L’équipe de l’Efiw assurera les enseignements en langue française, en mathématiques, en sciences 
sociales (se repérer dans le temps et dans l’espace en maternelle, découverte du monde au CP-CE1-CE2, 
histoire-géographie-enseignement moral et civique pour les plus grands), et en sciences en élémentaire ainsi 
qu’en en 6ème. 

 Une nouvelle personne rejoindra l’équipe à la rentrée prochaine. Il s’agit d’un enseignant de français 
qui sera en charge du parcours « d’aide langagière intensive à l’entrée dans la scolarisation » pour les élèves 
concernés. Ces élèves seront regroupés tous les matins de 8h30 à 11h30 et sortiront ponctuellement lors de 
projets ou d’activités communes. Ils participeront également aux séances de motricité avec les autres élèves 
de l’Efiw. 

- Listes de fournitures scolaires 

 L’équipe enseignante de l’Efiw préparera prochainement les listes des fournitures scolaires, 
nécessaires pour les cours à l’école française. Elles seront envoyées aux familles avant la fin de l’année 
scolaire et disponibles sur le site Internet de l’école. 

 La Wyis quant à elle demandera des fournitures que les familles pourront acquérir durant la première 
semaine de l’année scolaire ; ces fournitures seront toutes trouvables facilement en Chine. 

- Assurance scolaire 

 Un courriel sera envoyé aux familles avant la rentrée pour leur préciser la démarche à suivre pour 
souscrire à une assurance scolaire auprès de la CGEA. 

- Inscriptions CNED 

 L’inscription au CNED des collégiens se fera dès que possible par M. Glouzouic, qui sera en contact 
avec tous les parents d’élèves concernés. 

 M. Glouzouic précise enfin que l’attribution de la salle de maternelle au rez-de-chaussée n’est pas 
encore entérinée puisque la Wyis ne connait toujours pas ses effectifs définitifs pour la rentrée prochaine. 

3.Remerciements 

 Pour conclure ce dernier conseil d’école de l’année scolaire 23-24, Arnaud Glouzouic remercie les 
différents acteurs de la vie scolaire. 



- Il remercie tout d’abord l’équipe enseignante de l’Efiw, dont l’investissement tout au long de l’année 
scolaire a de nouveau été constant. Il n’est jamais facile de se lancer dans un nouveau projet et ce 
partenariat en était un de taille. Il renouvelle son plaisir et sa fierté de travailler avec eux. 

- Des parents d’élèves se sont cette année encore investis à l’Efiw : les représentants élus des parents 
d’élèves, Gabriel Boutry et Sebastien Schlouppe qui ont toujours répondu aux sollicitations. Mmes 
Dufour, Loste, Rakotomanga, Schlouppe, Vincent, You et Zhang qui ont assuré les échanges 
hebdomadaires de livres à la bibliothèque. Le directeur les en remercie chaleureusement ainsi que 
l’ensemble des parents qui ont aidé à l’organisation de toutes les activités organisées par l’école. 

- Arnaud Glouzouic remercie également les cinq membres du comité de gestion : le président Freddy 
Géhin, le trésorier Jérémy Loste, le secrétaire Jan Albina, le vice-président Cédric Gilliouard, et le vice-
trésorier Quentin Dufour qui ont assuré bénévolement une gestion saine et se sont investis sans compter 
dans la réussite du partenariat avec la Wyis. C’est un réel plaisir de travailler avec eux. 

- Enfin, Le directeur de l’Efiw remercie le Consulat général de France pour son soutien dès qu’il est 
sollicité et tout particulièrement Maxime Ferraille et Nicolas Blanc pour leur disponibilité, leur réactivité 
et leur efficacité. 

L’école Internationale de Wuhan a la chance de pouvoir compter sur une communauté solidaire, compétente 
et investie, qui lui assure un avenir radieux. 

Fin de la séance à 19h10. 


